
 
Riedikon, 17. Juni 2014  

Protokoll der Mitgliederversammlung 2014 

Montag, 16. Juni 2014, 17.30 bis 18.30 Uhr 

 

Restaurant/Pizzeria Krone, Seestrasse 117, 8707 Uetikon am See 
Anwesend gemäss Präsenzliste: 17 Stimmberechtigte Mitglieder, 4 Vorstandsmitglieder, 8 Gäste  
 

Begrüssung durch die Präsidentin 

Anita Bäumli begrüsst die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung mit den Traktanden 
rechtzeitig versandt wurde. Es wurden keine Anträge von Mitgliedern eingereicht. Die Traktanden-
liste wird wie vorliegend genehmigt. 

 
1. Wahl StimmenzählerIn 

Als Stimmenzähler wird Beni Schindler, Mitglied des Vorstandes, einstimmig gewählt. 
 
2.  Protokoll vom 17. Juni 2013 

Das Protokoll wird einstimmig abgenommen und verdankt. 
 
3.  Jahresbericht 2013 

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
4.  Jahresrechnung 2013 und Revisionsbericht 

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. Die Präsidentin dankt Andrea Bosshard und Ihrem 
Team für den kompetenten Abschluss sowie allen, die an diesem positiven Ergebnis beteiligt wa-
ren.  
 
5.  Entlastung des Vorstands 

Bei diesem Punkt ist der Vorstand nicht wahlberechtigt. Die Mitgliederversammlung erteilt dem Vor-
stand einstimmig die Décharge. 
 
6.  Wahlen 

6.1  Wiederwahl des aktiven Vorstandes  
Anita Bäumli, Alessia Maddalena, Fredi Beutler, David Fehr, Peter Leibundgut und Ludi Fuchs stel-
len sich zur Wiederwahl, sie werden von der Mitgliederversammlung in globo einstimmig wiederge-
wählt. 
 
6.2  Wahl Präsidium 

Anita Bäumli wird als Präsidentin einstimmig wiedergewählt.  
 

6.3  Info FachmitarbeiterInnen-Vertretung (FAT) im Vorstand 

Benjamin Schindler (bisher) bleibt weiterhin im Vorstand, Jürg Suter tritt aus dem Vorstand zurück. 
Die Präsidentin, der Vorstand sowie die FAT danken Jürg für seinen grossen Einsatz und sein En-
gagement. Die FAT hatte mit Claudia Sieber eine Nachfolgerin gewählt, leider verlässt sie Noveos 
nun, weshalb die FachmitarbeiterInnen-Vertretung für das Zentrum Wohnen wieder vakant ist.  
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Anita erinnert daran, dass nach der letztjährigen, vom Kanton verlangten Statutenänderung die 
FAT-Vertretung ohne Stimmberechtigung im Vorstand vertreten ist.   
 
7.  Orientierung über das laufende Vereinsgeschehen 

7.1  Mitgliederzahlen 

Die Zahlen des Vereins sind nach wie vor leicht rückläufig. Über die letzten Jahre wurde wenig akti-
ve Mitgliederwerbung vorgenommen. Mitglieder, die zwei Jahre nicht bezahlt haben, werden aus 
dem Verein ausgeschlossen. 
Das Thema „Trägerschaft“ und Mitgliederwerbung wird im Vorstand aufgenommen. 
 
7.2  Haus Seestern Umbau und Umnutzung der Textilwerkstatt. 

Vorgesehen ist eine Sanierung des Gebäudes (Fenster) und der Infrastruktur, ein neuer Zugang 
über die Seestrasse, sowie eine Erweiterung der Produktepalette der Textilwerkstatt. Alle Arbeits- 
und Ausbildungsplätze sollen dank dieser Massnahmen gesichert werden. Die Sanierung des Lifts 
muss in jedem Fall 2015 in Angriff genommen werden (Betriebsbewilligung des Lifts läuft aus).  
Der Kantonsbeitrag liegt bei rund CHF 300‘000.--, CHF 400‘000.-- müssen über Spenden und Ei-
genfinanzierung generiert werden. Sobald CHF 290‘000.-- an Spendengeldern generiert sind, kann 
mit der Umsetzung des Projektes begonnen werden. 
Die Spendenbroschüre des Projekts ist auf der Website von Noveos zu finden oder wird bei Inte-
resse gerne zugeschickt. 
 
7.3  Brocki Pfannenstil 

Der Umsatz in Gossau entspricht nicht den Erwartungen, das ganze Gelände wird in den kommen-
den zwei Jahren umgebaut, was für den Standort Gossau massive Verkaufseinbussen bringen wird. 
Per 1.9.14 konnte im Industriegebiet Volketswil an bestfrequentierter Lage eine Ladenfläche von 
450m2 gemietet werden, die Eröffnung ist für den 1.11.14 vorgesehen. Die Produktion (Aufbereitung 
der Waren) bleibt vorläufig in Gossau, bis das komplette Gebäude in Volketswil frei wird.  
Der Standort Meilen bleibt erhalten, die Umsätze dort entwickeln sich sehr gut. 
 
7.4 Bereich Wohnen – Studie Sozialpsychiatrie 2025 

Zusammen mit der Stiftung Wisli wurde eine Studie bei socialdesign ag in Auftrag gegeben mit dem 
Ziel, eine Bedarfsabklärung für die Sozialpsychiatrische Landschaft im Jahr 2025 vorzunehmen, 
damit Noveos sich für die Zukunft gut positionieren kann. Wir planen einen Ausbau des Angebotes, 
Noveos vertritt die Haltung, sich nicht vom Finanzstand der IV vorschreiben zu lassen, wen wir als 
Menschen mit Beeinträchtigung anschauen und somit auch betreuen dürfen. 
Die Stelle der Zentrumsleitung Wohnen wird wieder besetzt. Die Zentrumsleitung wird das Projekt 
„Entwicklung Wohnen“ weiter vorantreiben. Stefan Paris, Geschäftsführer, erhält so wieder Res-
sourcen, um seinen Kerngeschäften der Vernetzung und Repräsentation des Vereins Noveos nach-
zugehen. 
 
7.5  Sozialfirma 

Noveos ist Hauptaktionär der Sozialfirma und mit zwei Mitgliedern (Anita Bäumli und Ludi Fuchs) 
auch im Verwaltungsrat vertreten. Die Sozialfirma beschäftigt heute nach fünf Jahren 30 Menschen 
mit und ohne Beeinträchtigung. Zudem bildet sie Lernende aus. Bisher haben alle Lernenden den 
Abschluss geschafft und eine Anschlussstelle gefunden. Geschäftsfelder sind baumundgrün und 
putzundglanz, die Sozialfirma ist im Zürcher Oberland, in der Stadt Zürich, am rechten Zürichsee-
ufer und in Winterthur tätig. 
 
7.6   Operative Ziele 2014 – 2015 Noveos  
1. Alle Unternehmen/Angebote in den Zentren Produktion/Dienstleistung, Beratung und Wohnen errei-

chen die gesteckten wirtschaftlichen Ziele gemäss Budgetvorgaben. 
2. Konzept Personalentwicklung und daraus abgeleitet das Aus- und Weiterbildungskonzept ist erar-

beitet. 
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3. Projekt „Umnutzung Haus Seestern“: Zusagen für insgesamt 300‘000.- Spendenerträge liegen vor. 
Das Umsetzungskonzept inkl. Terminierung liegt vor und die entsprechenden Massnahmen für die 
erfolgreiche Umsetzung sind geplant – insbesondere der Personenaufzug ist umgesetzt. 

4. Situation mit den vakanten MA-Arbeitsplätzen bei Holz
2
 ist nachhaltig geklärt und abschliessend 

umgesetzt (Plätze reduziert, auf andere Unternehmen verteilt oder alle Plätze konstant besetzt; Ein-
fluss auf Ertragslage Holz

2
 berücksichtigt). 

5. Das Brocki Pfannenstil ist optimal und zukunftsorientiert aufgestellt – Auflösung Gossau und Eröff-
nung Volketswil umgesetzt. 

6. Neue Betriebsleitung im Pack+/Tapa Atelier ist eingeführt und etabliert. 
7. Strategie, Konzept und Businessplan für die Fachstelle Arbeitsintegration (Neupositionierung) ist 

erarbeitet (Herbst 2014), Standort evaluiert und umgesetzt. 
8. Konzept After-Sales-Management inkl. Kundenreklamationen ist erarbeitet und individuell auf die 

Unternehmen adaptiert und eingeführt. 
9. Die neuen Instrumente Arbeitssicherheit und Qualitätsmanagement sind implementiert inkl. KVP-

Prozess. 
10. Zentrumsleitung Wohnen ist eingestellt, installiert und optimal eingeführt und voll arbeitsfähig 

(2014). 
11. Strategie und Konzept Wohnen (inkl. Tagesstätte) ist erarbeitet. 
12. Strategisches Grundlagenpapier für die Weiterentwicklung des Vereins Noveos bzw. Trägerschaft 

liegt vor. Es soll als Basis für Finanzierungsfragen, Investitionsfragen, Betriebsbeiträge KSA, Orga-
nisationskapital, etc. dienen.) 

13. Neue LV-Wohnen ist mit Kanton verhandelt und bessere Konditionen wurden erreicht. 

 
8.  Diverses / Fragen 

Dieter Hanhart freut sich, dass Noveos auf guten Füssen steht und so aktiv ist. Er fragt nach, ob 
beim Umbau der Textilwerkstatt auch eine Kühlung für das Gebäude vorgesehen ist, da es in den 
oberen Stockwerken doch sehr heiss werde. Stephan Suter erläutert, dass zurzeit mobile Kühlgerä-
te im Einsatz sind, der Gedanke aber sehr gerne aufgenommen wird. Der Einbau einer Klimaanlage 
benötigt zusätzliche finanzielle Mittel, aber das Konzept wird nochmals überdacht.  
  
Silvia Simpson möchte wissen, ob allenfalls auch ein Kauf des neuen Brocki-Gebäudes in Volkets-
wil vorgesehen ist, sprich: haben wir ein eingetragenes Vorkaufsrecht? Stefan Paris erklärt, dass 
wir das Vorkaufsrecht haben, aber dass dann immer noch das Gebäude an den Meistbietenden 
verkauft würde. Der Kauf wäre eine Option, die finanziellen Mittel müssten aber vorhanden sein. Es 
werden in nächster Zeit grundsätzliche Überlegungen angestellt, wie Noveos in den Strukturen auf-
gestellt werden soll, damit die solide Basis erhalten bleiben kann. Wie dies konkret aussehen wird, 
ist im Moment noch offen. 
 
Anita Bäumli dankt den Anwesenden für ihr Interesse und lädt zum Apéro auf der schönen Terrasse 
über dem Zürichsee ein. 
 
 

Ende der Versammlung: 18.30 Uhr 
 
Für das Protokoll: Leonie Oesch 
 
Anita Bäumli               Stefan Paris 
Präsidentin Noveos   Geschäftsführer Noveos   

 


